

6. Sitzung des Schulträgerausschusses der Stadt Speyer am 10.11.2021

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 1

Gegenstand: Vorstellung der Schulleiterin des Friedrich-Magnus-Schwerd-Gymnasiums, Frau Lenelotte Möller

Frau Möller stellt sich dem Ausschuss vor, in dem Sie Ihren beruflichen Werdegang sowie Ihre Beweggründe für die Bewerbung auf die Stelle darlegt. Frau Kabs spricht ein Dank und Glückwünsche, auch im Namen des Ausschusses, aus.

Gegenstand: Informationen zum Digitalpakt Schule

Frau Kabs informiert über den Erhalt des ersten Zuwendungsbescheides für den Digitalpakt I in Höhe von rd. 2,3 Mio. Euro.

Herr Heck gibt einen aktuellen Sachstandsbericht über den Digitalpakt I.

Die digitale Infrastruktur an den Schulen wird rundum erneuert. Am Hans-Purmann-Gymnasium sowie am Friedrich-Magnus-Schwerd-Gymnasium sind diese Maßnahmen bereits abgeschlossen. Am Gymnasium am Kaiserdom werden sie bald fertig gestellt und an der Johann-Joachim-Becher-Schule beginnen die Infrastrukturmaßnahmen in diesem Jahr und werden voraussichtlich im Februar 2022 beendet. Danach wird die Infrastruktur in den anderen Schulen erneuert. Des Weiteren wird ein zentrales Servercluster für alle Schulen errichtet. Die Anschaffung von Endgeräten sowie von Präsentationstechnik wird nach der Abrechnung der Infrastrukturmaßnahmen in Angriff genommen.

Zum Digitalpakt IV (Leihgeräte für Lehrkräfte) konnte berichtet werden, dass rd. 590 Endgeräte bestellt wurden, die Lieferung steht noch aus.

Gegenstand: Informationen zu raumluftechnischen Anlagen und Co²-Ampeln in Schulen

Frau Kabs informiert über den Einsatz mobiler Luftreiniger in Schulen, in denen ein Einbau von raumluftechnischen Anlagen (RLT-Anlagen) aus Denkmalschutzgründen nicht möglich ist (Zeppelinschule und Gymnasium am Kaiserdom).

Für die Klassenräume der Schulen wurden 282 CO²-Ampeln angeschafft um die Raumluftqualität zu überwachen. Die Kosten belaufen sich auf rd. 94.000 €, die Stadt erhielt hierfür eine Landesförderung in Höhe von 50 %.

Frau Bast gibt einen aktuellen Sachstandsbericht über die RLT-Anlagen. Ein Vorteil der RLT-Anlagen ist, dass frische Luft von außen angezogen wird und erwärmt in den Raum gelangt, die verbrauchte Luft wiederum wird abtransportiert, dadurch bleibt die Wärme im Raum. Es ist geplant in den Klassenräumen der Klassenstufen 1 bis 6 RLT-Anlagen einzubauen. Die Kosten pro Raum belaufen sich auf ca. 30.000 €. Entsprechende Förderanträge wurden bereits gestellt, die voraussichtliche Fördersumme beläuft sich auf 80 %. Die jährlichen Wartungskosten werden auf ca. 100 € pro Gerät pro Jahr geschätzt. Auch die Kitas werden mit RLT-Anlagen ausgestattet. Der zeitliche Ablaufplan sieht vor, dass mit den Kitas begonnen wird, danach die Grundschulen und dann die weiterführenden Schulen ausgestattet werden. Die Kosten sind im nächsten Jahr im Haushalt eingestellt. Herr Nauert regt an eine Initiative zu starten um den Einbau von stationären RLT-Anlagen auf alle Jahrgangsstufen auszuweiten, hier könnten der Jugendstadtrat, die Elternbeiräte, der Stadtrat sowie die Schulgemeinschaften einbezogen werden.

Herr Braunstein informiert über den effektiven Einsatz von mobilen Luftreinigern an der Zeppelinschule zur Verbesserung der Raumluftqualität. Dort sind, im Rahmen eines Pilotprojektes, aktuell ca. 100 Luftreiniger der Fa. Uniqair im Einsatz (2 Geräte pro Klassenraum). Das Projekt wird vom TÜV Hessen und TÜV Süd begleitet. Die Geräte sind eine reine EU-Produktion. Bei einem dauerhaften Einsatz der Geräte auf Leihbasis inkl. Wartung entstehen jährliche Kosten von ca. 2.200 € pro Klassenraum.

Frau Kabs dankt den Schulleitungen und ihren gesamten Teams dafür, was die Schulen in der aktuellen Situation alles leisten.

Gegenstand: Informationen der Verwaltung

Aufgrund des Eintritts in den Ruhestand zweier Schulleiter gab es folgende Umbesetzungen der beratenden Mitglieder im Schulträgerausschuss:

Schultyp Gymnasien: neues beratendes Mitglied Herr Hartmut Loos (Gymnasium am Kaiserdom), neues stellvertretendes Mitglied Herr Ronny Wolf (Hans-Purmann-Gymnasium)

Schultyp Förderschulen: neues stellvertretendes Mitglied Frau Insa Ollesch (J.-H.-Pestalozzi-Schule)

Frau Kabs informiert über den zeitweiligen Umzug einzelner Klassen der Johann-Heinrich-Pestalozzi-Schule in den Herbstferien nach Römerberg. Die Klassen der Werkstufen sind in Speyer verblieben, die restlichen Klassen sind in das ehemalige Gebäude der Hauptschule in Römerberg gezogen. Durch den stetigen Anstieg der Schülerzahl ist die Raumkapazität in Speyer nicht mehr ausreichend. Eine Vergrößerung der Schule sowie der Bau einer neuen Sporthalle sind notwendig. Auch die Grundschule im Vogelgesang hat durch die Fertigstellung neuer Wohngebiete einen erhöhten Platzbedarf. Es gibt bereits erste Planungen für einen Erweiterungsbau in Speyer.

Als Nachtrag zu der Sitzung des letzten Schulträgerausschusses werden die aktuellen Schülerzahlen der beiden Schulkindergärten nachgeliefert:

Schulkindergarten an der Woogbachschule: 11 Schüler*innen

Schulkindergarten an der Zeppelinerschule: 7 Schüler*innen

6. Sitzung des Schulträgerausschusses der Stadt Speyer am 10.11.2021



6. Sitzung des Schulträgerausschusses 10.11.2021 **Monika Kabs**

Hinweis: Diese Seite bitte nicht löschen! Enthält wichtige Seriendruck-Platzhalter für das Gesamtdokument!